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·教学督导：学校召开 2021 届本科毕业论文（设计）检查

结果反馈会

5月 19日上午，我校于渝北校区第一会议室召开了 2021

届本科毕业论文（设计）检查（以下简称“专项检查”）结

果反馈会。副校长刘毅、教学质量监控与评估处处长薛东权、

教务处副处长彭霄、各二级学院院长及分管论文的领导参加

了本次会议。

会上，英语学院院长黎万华从本学院实际出发，分享了

如何在毕业论文（设计）工作中做到严格的过程管理，把握

时间节点，及早开展自查自纠。国际传媒学院院长助理刘俊

从加强组织、宣传、培训以及过程监控等方面分享了本单位

的毕业论文（设计）工作管理经验。

从检查结果来看，此次论文专项检查工作覆盖全校 8个

学院，共抽查论文（设计）325份，实践应用型 195份，学

术研究型 130份。



毕业论文（设计）中存在的共性问题主要有以下 6个方

面：

（1）选题：选题不够紧扣所学专业、选题空泛、题目

存在雷同性；

（2）封面：封面页信息缺失；

（3）致谢：致谢内容过于简单、对于双指导教师，未

致谢第一指导教师；

（4）摘要：摘要内容不完整；

（5）格式规范：论文封面格式不规范、摘要格式不统

一、论文目录格式不规范、正文标题不规范、正文格式不规

范、引用文献格式不规范；

（6）学术规范：论文引用数据和图表未注明来源、注

释文献太旧或不规范、引用文献数量不足、尾注脚注混用。

其他论文存档材料（论文记载表、评阅表、答辩记录）

中存在的共性问题主要可以分为以下 3个方面：



（1）内容规范性问题：《本科毕业论文（设计）工作

情况记载表》和《本科毕业论文（设计）教师评阅表信息填

写缺失、错误或过于简略；《论文答辩记录》答辩小组三位

老师字迹相同、答辩过程记录不完整、不清晰、答辩情况与

学生论文得分不匹配、答辩决议过于简单；

（2）材料填写规范性问题：封面格式错误、格式不规

范、表格跳页后未进行手动调整、签名不规范、教师书写字

迹潦草、成绩有涂改；

（3）文档保管规范性问题：存档论文资料不是最终版、

文档打印与装订不规范、档案袋和存档资料有污迹、论文档

案袋表面有修正液涂改、档案袋信息不全或错误。

针对专项检查反馈的问题，教务处副处长彭霄提出教务

处将和各二级学院一起将毕业论文（设计）管理工作进一步

做深、做实、做细。在今后的工作中，教务处也将通过论文

改革、系统更新、工作前置等三项措施提升毕业论文（设计）

工作水平。

副校长刘毅在听取了专项检查结果反馈情况后，对会议

进行了总结发言。

他首先对质评处开展的专项检查工作予以了充分肯定，

对英语学院等有关二级学院的毕业论文（设计）的管理工作

给予了积极评价。他强调，毕业论文（设计）作为本科教学

工作合格评估的重点考察项目，须引起大家的高度重视。各

学院应按照合格评估要求并结合此次专项检查结果反馈情



况，开展自查自纠，个别二级学院还需就 2021 届毕业论文

（设计）管理工作认真整改达标。同时，他还对今后的毕业

论文（设计）管理工作提出了三点要求：一是统一思想，合

理分工；二是有效组织，明确责任；三是团队协作，相互支

持，抓紧落实“毕业论文（设计）、培养方案、学分制、校

内考试”等四项改革，进一步提升我校教学管理水平。

望各二级学院对照此检查反馈情况，举一反三做好毕业

论文（设计）管理工作，不断提升毕业论文（设计）整体质

量。



·合格评估：学校召开本科教学工作合格评估诊断推进会

5月 9 日下午，我校于渝北校区第一会议室召开了本科

教学工作合格评估诊断推进会。全体校领导、相关职能处室

负责人参会,会议由副校长刘毅主持。

副校长刘毅首先强调了推进合格评估建设的重要性和

紧迫性，对会议的主题和议程进行了说明。

会上，教学质量监控与评估处处长薛东权对合格评估涉

及的人、财、物 21 项关键定量指标逐一进行了解读、对我

校目前的 180项对标自查数据以及相关的建设任务清单做了

详细汇报。随后，人事处、教务处、财务处、学生处、党政

办、总务处以及图情中心等处室负责人先后就相关指标统计

口径以及推进建设路径等问题进行了积极研讨。

副校长王青对质评处此次开展的合格评估自查诊断工

作予以了高度肯定。同时，他还提出，在做好疫情防控工作

的前提下，及时进行校外调研，以借鉴其他院校的成功经验。

副校长奚正新结合招生工作实际与合格评估要求，提出相关

职能部门应早做规划、精心部署，按时完成相关教学条件建

设，以满足师生教学需求并保证合格评估达标。副校长王光

明也积极肯定了质评处此次开展的合格评估自查诊断工作；

同时他还表示，将组织分管的部门对照此次自查诊断数据，

协同推进合格评估建设台账。



党委书记岳兴懋指出，与会相关职能部门一定要高度重

视合格评估工作，充分认识到迎评促建工作的系统性和艰巨

性。他要求相关职能部门要和质评处一起再次逐一核对基准

数据，准确把握一些关键性指标的内涵，找准差距，做好方

案，按期建设、按时达标。

在认真听取了质评处工作汇报以及其他职能部门反馈

情况后，校长李克勇为 21 项关键指标推进工作做了总体部

署。李校长表示，大家首先要认清民办本科院校的发展机遇

与挑战，要抓住评建工作“四个促进”的核心内涵，不断加

强自身内涵式建设；2022-2023 年是我校合格评估建设的关

键时期，我们一定要在教师队伍和教学条件这两项一级指标

建设方面，对标对表完成规定动作，才能为 2024 年顺利通

过本科教学工作合格评估打下坚实基础。李校长要求大家要

根据指标，找准差距、梳理问题、吃透内涵，认清方向；同

时，各部门要通力合作，拟定多种解决方案，并按工作实际

难度，分部门、学校、理事会、集团等几个层面相应解决评

建工作困难。


